



UDRS

Mi Universidad

Ensayo

Alba Edith Hernández Mendoza

Ensayo Primer Parcial

Primer Parcial I

Interculturalidad y

Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 15 de marzo del 2024

La interculturalidad en medicina es un aspecto crucial que se centra en la convivencia e interacción entre diferentes culturas y formas de entender la salud. Este enfoque reconoce la diversidad cultural y busca incorporarla en la atención sanitaria para proporcionar un cuidado más personalizado y eficaz. Es un concepto que se ha introducido gradualmente en la medicina y las profesiones de la salud, enfatizando la importancia de la medicina tradicional y ancestral, así como su relevancia en la actualidad. El buen trato al paciente es fundamental en la interculturalidad en medicina. Los profesionales de la salud deben ser conscientes de las diferencias culturales y respetarlas, lo que puede ayudar a mejorar la relación médico-paciente y a proporcionar una atención más eficiente y satisfactoria. La empatía, el respeto y la comprensión son esenciales en la interacción con los pacientes de diferentes culturas, y pueden contribuir a un mejor diagnóstico, tratamiento y recuperación. Los valores del profesional de salud desempeñan un papel vital en la prestación de una atención de calidad. Estos incluyen el amor a la profesión, que se traduce en una motivación constante para hacer bien el trabajo, y el respeto, que implica una consideración y atención debida a los demás. Otros valores éticos importantes son la justicia, la honradez, la diligencia, la lealtad, la formalidad, la discreción, la honorabilidad, la responsabilidad, la sinceridad, la probidad, la dignidad y la buena fe. Estos valores orientan la manera de actuar del profesional de la salud y son fundamentales para establecer una relación de confianza con el paciente. Ser un buen doctor implica más que tener conocimientos médicos; implica también tener habilidades interpersonales y culturales, y adherirse a los valores éticos. En un mundo cada vez más diverso, la interculturalidad en medicina es un paso hacia una atención sanitaria más inclusiva, comprensiva y efectiva. La interculturalidad en medicina es un enfoque esencial en la atención sanitaria que reconoce la diversidad cultural y busca incorporarla para proporcionar un cuidado más personalizado y eficaz. Este enfoque ha sido influenciado por antropólogos y otros profesionales que han destacado la importancia de los significados que diferentes grupos étnicos atribuyen a la salud y la enfermedad, así como a sus prácticas de atención. La interculturalidad en medicina no es un concepto superficial o periférico, sino que es central en el ejercicio de la medicina. El buen trato al paciente es fundamental en la interculturalidad en medicina. Los profesionales de la salud deben ser conscientes de las diferencias culturales y respetarlas. La empatía, el respeto y la comprensión son esenciales en la interacción con pacientes de diferentes culturas, y pueden contribuir a un mejor diagnóstico, tratamiento y recuperación. Los valores del profesional de salud son

fundamentales para proporcionar una atención de calidad. Estos incluyen el amor a la profesión, el respeto, la justicia, la honradez, la diligencia, la lealtad, la formalidad, la discreción, la honorabilidad, la responsabilidad, la sinceridad, la probidad, la dignidad y la buena fe. Estos valores orientan la manera de actuar del profesional de la salud y son fundamentales para establecer una relación de confianza con el paciente. El rol del médico en la interculturalidad es crucial. Los médicos deben desarrollar competencias interculturales para proporcionar una atención eficaz en una sociedad cada vez más diversa. Esto implica un cambio de paradigma en el ejercicio médico, que requiere una mayor consideración de las prácticas de atención culturalmente diversas y una mayor inclusión de la medicina tradicional y ancestral en la atención sanitaria. Para mejorar la interculturalidad en medicina, es necesario promover la rehabilitación cultural de los grupos étnicos y mejorar la relación entre el personal de salud biomédico y los pacientes indígenas. También es importante adaptar el sistema de atención sanitaria a las necesidades socioculturales de los pacientes indígenas y ofrecer la medicina tradicional dentro del sistema sanitario oficial. En conclusión, la interculturalidad en medicina es un paso hacia una atención sanitaria más inclusiva, comprensiva y efectiva. Implica un cambio de paradigma en el ejercicio médico y requiere el desarrollo de competencias interculturales por parte de los profesionales de la salud. No debemos tener un margen de estatus sobre la calidad de la atención, ya que esta debe ser única y oportuna y eficaz para todos en general siguiendo los principios de justicia, no maleficencia, eficiencia e igualdad, esto se describe muy bien en cuanto a la materia que ejemplifica todos estos criterios en un enfoque más comprensible y socialmente correcto a las normas establecidas en la actualidad

Referencia bibliográfica

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

1. Salaverry, O.(2010).interculturalidad en salud: la nueva frontera de la medicina. Revista peruana de Medicina experimental y salud publica.
2. Dietz,G. (2013) comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno: hacia una gramática de la diversidad. Baronnet, B & Tapia, U.(coords). Educación e interculturalidad: política y políticas.
3. Alarcón, A. M., Vidal, A, & Neira Rozas, J. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Revista médica de Chile, 131(9), 1061-1065.